

## Construye un corazón fraterno

Cuidar el mundo que nos rodea y contiene, es cuidarnos a nosotros mismos. Pero necesitamos constituirnos en un "nosotros" que habita la casa común. (Fratelli Tutti)

## Mi experiencia

Se alcanzan los objetivos, cuando juntos trabajamos por una meta común, por eso, te invitamos a realizar el siguiente ejercicio:

Se pide a todos que se levanten y formen un círculo mirando hacia el centro, hombro con hombro. Todos estiran el brazo derecho y toman la mano de alguien de enfrente. A continuación, sacan el brazo izquierdo y agarran otra mano al azar de otra persona situada enfrente. En un plazo de tiempo determinado, el grupo tendrá que desenredarse los brazos sin soltar las manos. Si el grupo es demasiado grande, se pueden hacer varios círculos pequeños para que los grupos compitan entre ellos.



¿Se alcanzaron las metas propuestas? ¿Qué fue lo más difícil del ejercicio? ¿Qué significa trabajar en equipo? ¿Qué retos y beneficios trae el trabajar con otros?



RESPONDE: ¿En qué experiencia vivida te has sentido más acogido, tenido en cuenta, hecho parte de...? ¿Te has sentido excluido o has rechazado a alquien?

## Sigames las pistas

Hemos descubierto que la fraternidad se construye con el trabajo en común, que las relaciones sanas donde todos son tenidos en cuenta valorando la riqueza de la diferencia, es lo que podrá salvar a esta generación que muchas veces impone el egoísmo y la indiferencia. La fraternidad se impulsa desde el corazón, no es trabajo de uno, juntos lo podemos lograr.

Observa con atención lo que ocurre a Juan y a su equipo en el Episodio 2

Confróntate y responde según lo observado en el episodio y lo vivido a nivel personal.

Como Juan has vivido situaciones frustrantes con tu grupo, resalta aquellas que más te han marcado.

La mamá de Juan con sus palabras lo ayudó a mirar la realidad de una forma diferente ¿Qué personas te alientan en el camino?

La experiencia de la solidaridad es una herramienta fundamental para construir fraternidad. Juan se hizo solidario con su entorno y buscó reconstruir su grupo ¿Qué haces tú para alcanzar las metas que te propones en común con tus amigos y compañeros?

Para construir fraternidad, es indispensable tener rostros concretos a quienes amar, ¿qué te dice la siguiente cita?

«Quien no ama a su hermano, a quien ve, no puede amar a Dios, a quien no ve» (1 Jn 4,20).

En el episodio 2 podemos ver a un Juan desilusionado porque las cosas no salieron como lo esperaba, con unos pactos rotos porque cada miembro del equipo buscó brillar sólo, olvidando que la tarea es de TODOS.

En la primera carta de Juan se nos invita a amar con rostro concreto al hermano, a tener una auténtica experiencia de encuentro y diálogo, a desarrollar acciones reales en favor de los demás, pues esta es la mayor señal de que Dios sí ocupa un lugar importante en nuestra vida, porque los gestos de fraternidad con los otros, son reflejo del amor de Dios que se lleva en el corazón.

*EJERCICIO:* Evalúa tu nivel de FRATERNIDAD con tus compañeros de clase, haciendo memoria de los gestos de acogida, escucha, comprensión, servicio... que has tenido con ellos durante los últimos días y escríbelos aquí.

GESTOS DE VERDADERO AMOR-FRATERNIDAD	

## 3 Recuerda que...

La carta encíclica Fratelli Tutti del Papa Francisco nos hace ver que...

Un ser humano está hecho de tal manera que no se realiza, no se desarrolla ni puede encontrar su plenitud «si no es en la entrega sincera de sí mismo a los demás». Ni siquiera llega a reconocer a fondo su propia verdad si no es en el encuentro con los otros:

«Sólo me comunico realmente conmigo mismo en la medida en que me comunico con el otro». Esto explica por qué nadie puede experimentar el valor de vivir sin rostros concretos a quienes amar. Aquí hay un secreto de la verdadera existencia humana, porque «la vida subsiste donde hay vínculo, comunión, fraternidad; y es una vida más fuerte que la muerte cuando se construye sobre relaciones verdaderas y lazos de fidelidad. Por el contrario, no hay vida cuando pretendemos pertenecer sólo a nosotros mismos y vivir como islas: en estas actitudes prevalece la muerte»



No somos islas, fuimos creados para amar a los demás con rostros concretos, con gestos de verdadera acogida, diálogo y comprensión. El encuentro y el trabajo en común no siempre es sencillo, pero sí que ayuda a vivir mejor, nos sostiene en la esperanza y nos impulsa a luchar por esas metas que nos construyen y transforman la realidad.

Hablar de FRATERNIDAD es hablar de amistad social como experiencia de encuentro y diálogo; todo joven salesiano está invitado a generar iniciativas que involucren a todos, donde el bien no es para sí mismo sino como aporte al bien común.



Decisiones reales de cambio:

Observa con atención esta historia real de los gansos y descubre sus estrategias de cuidado del grupo.



Con tus compañeros construye la semana de la fraternidad, donde cada uno se empeñará por tener gestos concretos de cuidado, servicio y entrega con los demás, los más cercanos, con quienes me he acostumbrado a compartir y a quienes muchas veces olvido. Apunta cada gesto en un papelito y pégalo en el interior de un corazón grande que esté ubicado a la vista de todos en el salón.